

## **Lettre ouverte au Maire d'Auxerre**

jeudi 27 juillet 2023

Monsieur le Maire,

Suite à la fermeture annoncée de l'Intermarché, les habitants des quartiers des Hauts d'Auxerre vous ont fait savoir, par un courrier le 12 juillet, par une mobilisation le 18 juillet et par ce déplacement devant la mairie aujourd'hui, leur grand désarroi. Ils auraient souhaité être informés au plus tôt et être associés à une recherche de solutions. Ils envisagent avec une grande inquiétude la réorganisation de leur quotidien sans ce supermarché de proximité.

Leur attente à votre égard est forte : ils espèrent que vous leur apporterez votre soutien et que vous vous proposerez comme médiateur pour trouver un repreneur pour ce commerce.

Les habitants des quartiers des Hauts d'Auxerre ont créé un collectif. C'est une bonne initiative pour faire vivre la démocratie sur notre commune.

Vous remarquerez que les besoins des habitants vont au-delà du maintien d'un supermarché de proximité, puisque ces quartiers populaires voient leurs services publics et leurs commerces disparaître au fil du temps (crèche, halte-garderie, bureau de poste, collège...). Nous les avons rencontrés à plusieurs reprises, et nous soutenons les revendications qu'ils vous adressent.

Par la présente, nous vous faisons part de nos propositions pour répondre au mieux à la demande des habitants des quartiers des Hauts d'Auxerre:

- Il est essentiel de maintenir un supermarché de proximité à Saint-Siméon ; en effet ces quartiers : ZAC, ZUP, Rosoires, Brichères comptent près de 10 000 habitants. Le service « développement économique et commercial » de la Communauté de l'Auxerrois qui travaille principalement à dynamiser les commerces du centre-ville d'Auxerre et des villages pourrait travailler sur ce dossier pour trouver un repreneur qui prendra le relai de l'Intermarché.

Nous réfléchissons depuis plusieurs mois à créer « une foncière commerce », à l'échelle du département ou de l'Agglomération. Cette entité pourrait acheter le foncier commercial et le louer. Dans le projet de l'Intermarché, il faudrait partager l'espace commercial actuellement trop grand pour être rentable en plusieurs lots : un supermarché, d'autres commerces... et pourquoi pas y installer une ressourcerie (lieu de collecte, de réemploi et de revente d'objets d'occasion), ce serait intéressant pour les Auxerrois en termes de pouvoir d'achat.

- Les habitants font remonter des problèmes de mobilité depuis les quartiers des Hauts d'Auxerre. Ils s'inquiètent pour les personnes âgées et pour les personnes à mobilité réduite. Dans le cadre du renouvellement de la délégation de service public des transports publics, prévue au 1<sup>er</sup> janvier 2024, une concertation des habitants permettrait d'améliorer la desserte des Hauts d'Auxerre.
- Au 1er septembre, les personnes sans voiture ne pourront plus faire leurs courses sur place. La ville d'Auxerre pourrait mettre en place des aides exceptionnelles, temporaires:
  - offrir des tickets de bus, afin d'encourager les personnes à découvrir cette solution de transport pour se rendre de manière autonome, depuis les Hauts d'Auxerre, dans un autre supermarché de la ville.
  - organiser un petit marché, qui permettrait aux habitants de se fournir en produits frais.
- Nous constatons que les conseils de quartiers manquent aux habitants, qu'ils ont le souhait de participer à la construction des politiques municipales. Nous sommes favorables à la réunion d'un conseil municipal extraordinaire ou d'une autre instance plus participative pour étudier les besoins particuliers de ces quartiers. Les récentes émeutes doivent nous inciter à réfléchir collectivement afin de préserver les habitants au cœur de notre pacte républicain et social et de tracer les perspectives d'un avenir meilleur.

En espérant qu'une solution puisse être trouvée rapidement pour les habitants, et pour les commerçants de la galerie marchande dont l'activité va être fortement impactée, nous vous prions de croire, Monsieur le Maire, en l'expression de nos sentiments respectueux.

Florence Loury et Denis Roycourt, élus d'Auxerre Écologie Solidarités

Mani Cambefort, Sophie Fèvre, Isabelle Poifol-Ferreira, élus de Vivre l'Auxerrois